

学ぼう伝えよう

輝く 恵那人

180人目

HUMAN WATCH



笠置町毛呂窪太田
はたの ゆうすけ
旗野 勇介さん 27歳

□プロフィール
愛知県春日井市の運送業者で働く会社員。バイク仲間とのツーリングが週末の楽しみ。毛呂窪民芸保存会会員。

伝統を絶やしたくない 市無形民俗文化財「剣の舞」を舞う

約170年ほど前に起源があるといわれ、市の無形民俗文化財に指定されている「剣の舞」。笠置町毛呂窪の蘇原神社例大祭で奉納される舞で、白足袋・紋付き袴姿で獅子頭を身に着けた男性が、2本の剣を持ち、囃子に合わせて舞を奉納する。舞うのは舞踊の専門家か、民俗学を学んだ者かと思えば「全然そんなじゃないです」と笑う、ごく普通の青年だった。

旗野さんが踊り手になったのは3年前。当時の踊り手に「次にやってほしい」と言われて引き受けた。理由は、地元にいる男性で、体格がぴったりだったからだと言った。市の文化財解説書には、振り付けはかなり激しいと記載されている。獅子頭の内側には左右に木の棒が渡されており、その棒をかねて固定しながら舞うという。視界は、獅子の口から見える部分だけ。その状態で約15分間踊り続けるため「汗だくで、とにかく必死」と明かす。

初めての舞は「めっちゃめっちゃ緊張した」と言う。「振り付けが全然覚えられなくて、歴代の踊り手に約3カ月間みっちり教えてもらった」と振り返る。獅子頭が落ちないか、右左に何歩動いたか、笛や太鼓の囃子



▲蘇原神社例大祭での奉納

に合っているか、正面で踊り終わることができるか。「無事に終わって良かった」と、とにかくホッとしたことを覚えている。

旗野さんは踊り手になる前も、中学生の頃から例大祭に参加してきた。友人の中には参加しない子もいたが、なぜか高校生になっても、社会人になっても参加し続けた。「今思えば、母が祭りの小道具作りをするのを見て育ち、例大祭が身近な存在だったからかもしれない」と振り返る。

踊り手となった今、地域の方たちが長年大切にしてきた伝統を「自分で終わらせてはいけない」と思うようになった。あと数年は踊りながら、後継者を育てていくつもりだ。例大祭は毎年10月の第二日曜日。今年の例大祭は10月13日だ。



はじめまして
えなっ宝
出生おめでとう
(8/16~9/15届出分)

()は保護者

1歳おめでとう！
元気いっぱい、笑顔でスクスクと育つてね！

わが家に新しい風をありがとう。ずっとその笑顔を輝かせてね☆

林 風輝ちゃん 大井町
父 亮さん 母 美帆さん

1歳おめでとう！
元気いっぱい、たくさん遊んで、すくすく育つてね♡

「できたー」がいっぱい!!嬉しいね。大きくなあれ♪

三浦望愛ちゃん 大井町
父 靖直さん 母 里佳さん

1歳おめでとう！
元気いっぱい、たくさん遊んで、すくすく育つてね♡

パパとのサッカー、楽しいね! いっぱい遊ぼうね♪

片桐遥希くん 岩村町
父 文也さん 母 綾美さん

1歳おめでとう！
元気いっぱい、たくさん遊んで、すくすく育つてね♡

魚住泰誠くん 大井町
父 和久さん 母 亜希美さん

1歳おめでとう！
元気いっぱい、たくさん遊んで、すくすく育つてね♡

片桐遥杜くん 岩村町
父 文也さん 母 綾美さん

7歳になりました

10月生まれ

お誕生日おめでとう

子育ての総合相談窓口
えなっ宝
ほっとステーション
えなっ宝 検索



11月に1歳の誕生日を迎えるお子さんの写真を募集します。①お子さん1人で写った、顔全体と胸から上が入っている写真②住所③氏名(ふりがな)④生年月日⑤性別⑥電話番号⑦両親の氏名(ふりがな)⑧32字以内のコメント⑨ケーブルテレビ放映の可否一を、10月15日(火)までに電子メールで申し込みください。郵送での申し込みも可能です。掲載は先着8人まで。

□申し込み・問い合わせ
info@city.ena.lg.jp
〒509-7292(住所不要)
総務課 ☎ 26-2111(内線324)



夏最後の水遊び! マスを捕まえたよ

やまびここども園

9月13日、園庭にある小川でマスつかみを行いました。未満児から年長児までの園児44人は、水着などに着替えた後、恐る恐る水の中に足を入れました。マスが小川に放たれると「わあ」と歓声が上がりました。捕まるまいと必死で逃げるマスに、園児らは「逃げちゃう」「待てー」と四苦八苦。やっとの思いでつかむと「やったー」と喜び、笑顔を見せました。

園児が捕まえたマスは、笠置町の民生委員やお巡りさんが、その場で炭火焼きにしてくれました。給食の時間に、焼いたマスをみんな食べてました。



年長 成瀬 葵ちゃん

マスを捕まえようとしたけど、ぬるぬるして最初は逃げられちゃった。お友達のアドバイスで、水の中で両手をぎゅっと握るようになってみたら、捕まえられたよ。焼いて食べるのは楽しみだけど、ちょっとかわいそう。

